

## Kreativität und Freude

**Doris Meyer** 

ie leben + wohnen gGmbH ist seit 2001 Dienstleister für Menschen mit Körper- und Mehrfachbehinderung im Landkreis Lörrach. Gesellschafter der gemeinnützigen GmbH sind die Arbeiterwohlfahrt Bezirksverband Baden e. V. und der Verein für Menschen mit Körperbehinderung - Spastikerverein Kreis Lörrach e. V. Im Bereich der "Offenen Hilfen" und in der Förder- und Betreuungsgruppe bieten wir eine Vielzahl kultureller und künstlerischer Aktivitäten, Projekte, Kurse, Workshops etc. an. Dabei ist uns wichtig, dass alle Angebote barrierefrei und auch für Menschen mit höherem Unterstützungsbedarf geeignet sind. Die TeilnehmerInnen unserer Förderund Betreuungsgruppe erhalten die Chance, sich durch experimentelles Gestalten neue Möglichkeiten zur Selbstentfaltung und zum persönlichen Ausdruck zu erschließen. Menschen, die aufgrund ihrer starken Beeinträchtigungen nicht in einer Werkstatt arbeiten können, finden hier einen Lebens- und Erfahrungsraum außerhalb ihrer häuslichen Umgebung. Sie können ihre Potenziale nutzen und ihre eigene Kreativität entdecken. Die TeilnehmerInnen der Förder- und Betreuungsgruppe stellen kunsthandwerkliche Produkte aus Keramik, Holz, Filz, Papier und Kerzenwachs her, malen mit Acrylfarben, Ölkreiden und Aquarellfarben oder arbeiten mit Gips, Ton und anderen Materialien. Auf mehreren Ausstellungen konnten die entstandenen Werke einer breiteren Öffentlichkeit präsentiert werden und sind dabei auf viel Anerkennung gestoßen. Das Programm der Offenen Hilfen ist bunt und abwechslungsreich: In der Reihe "Art-TICK" werden Workshops zu den Themen Malen, Fotografieren, Arbeiten mit Glas, Gestalten von Mosaiken und vieles mehr durchgeführt. Das Projekt "Theater inklusiv" findet in Kooperation mit einer professionellen



freien Theatergruppe statt. Die inklusive Theaterarbeit setzt kreative Potenziale bei den TeilnehmerInnen frei und hilft ihnen, Grenzen zu überwinden. Menschen mit und ohne Behinderung treffen sich, spielen zusammen und lernen sich dabei besser kennen. Die Unterschiedlichkeit an Möglichkeiten der Bewegung und des Ausdrucks ist eine Herausforderung für die MitspielerInnen, neue Wege zu gehen und den eigenen Horizont zu erweitern. Die jeweils unter einem bestimmten Thema stehenden einjährigen Theaterprojekte enden jeweils mit einer Eigenproduktion, die öffentlich aufgeführt wird. Das Radioprojekt "Wir sind auf Draht ... - und machen selber Radio" wird gemeinsam mit einem regionalen Radiosender durchgeführt. Es richtet sich an Menschen mit und ohne Behinderung, die Freude an der redaktionellen Arbeit rund um das Medium "Radio" haben. Ziel ist es, eigene einstündige Sendungen zu gestalten, die mehrfach im Jahr ausgestrahlt werden. Aktuell erstellen die TeilnehmerInnen unter dem Motto "Mein Leben - meine Geschichte" Beiträge, in denen sie Erfahrungen, Erlebnisse und Geschichten aus ihrem Leben einbringen. Dabei lernen sie, sich gegenseitig gezielte Fragen zu stellen, Interviews selbst zu führen oder als Befragte im Interview von sich zu erzählen. Umrahmt werden die Wortbeiträge von der jeweiligen Lieblingsmusik der Beteiligten. Die komplette redaktionelle Gestaltung der Sendungen wird von den Teilnehmenden bestimmt und mit Unterstützung der professionellen Radiomacher umgesetzt. In unseren unterschiedlichen Ferienprogrammen für Kinder, Jugendliche und Erwachsene mit Behinderung nehmen kreative Angebote einen großen Raum ein. Die Ferienprogramme der letzten Jahre standen beispielsweise unter der Überschrift "Sommerspaß", "Luft/Wasser/ Erde" oder "Der Star in dir". Auch hier eröffnet sich den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ein breites Feld an Kreativität, Freude und Lust am gemeinsamen Tun.

Doris Meyer ist Geschäftsführerin der leben + wohnen gGmbH in Lörrach.

Kontakt: leben + wohnen gemeinnützige GmbH, Tel: 07621-4 22 29-10, E-Mail: doris.meyer@lebenwohnen.de, www.lebenwohnen.de

